

平成28年度

やまぐちの6次産業化・農商工連携を担う

本格的な人材育成研修がスタートしました！

平成28年8月23日（火）山口市内のホテル「翠山荘」において、「やまぐち6次産業化・農商工連携人材育成研修」開講式が行われ、いよいよ長期間にわたる人材育成研修がスタートしました。この研修に、県内各地から、農業者22名（うち農事組合法人から9名）を始め、製造・販売業など30名（当初）の受講生（基本コース18名、入門コース12名）が集いました。また、特別聴講生として13名の登録がありました。これから、12月13日（火）のビジネスプランの発表に向けて皆さん共に頑張りましょう！

開講式（8月23日（火））



（公財）やまぐち農林振興公社 堀理事長挨拶



県から河村農林水産部長が激励の挨拶



受講生代表者が決意表明

講義状況（ワークショップ）

8月23日（火） 中村伸一講師 「ビジネスプランの必要性・作成方法」「ビジネスプランの作成（1）」

今回の研修の最終ゴールとなる「ビジネスプラン作成」のうえで、事業創出の基礎となる基本理念の重要性を学ぶとともに、ビジネスプランに盛り込む内容、項目、作成上のポイント、留意点など、ビジネスプランの全体像について、中村講師の指導のもと、ワークショップにより共通理解が進みました。



グループ毎の討議に中村講師がアドバイス



参加目的等を発表し、受講者間で共有する

現地研修（県内3箇所）

9月28日（水）： やまいもまつり（有）（周南市）「6次産業化経営の実際」

10月11日（火）： （有）名田島農産（山口市）「6次産業化の先進事例」
県産業技術センター（宇部市）「研究現場における加工の実際」

座学研修の合間に2日間現地訪問し、6次産業化認定事業者2箇所、各事業者の取組に至った経緯、経営理念、開発商品やこれからの課題などをお聞きしました。また、山口県産業技術センターでは、地域食材を使った食品加工の実際や各種加工機器の活用方法等について施設見学とともに詳細な説明をいただきました。



やまいもまつり(有)にて、村田社長から説明を受ける



(有)名田島農産にて、松崎専務が事業内容を説明



県産業技術センターにて食品加工機器を視察



産技センター専門研究員からの説明に聞き入る

講義風景（抜粋）



8月30日（火）鳥巢研二講師
「食品加工の基礎知識」
「6次産業化商品開発のポイント」
公開講座で64人の聴講がありました。

9月28日(水) 農水省FCP事務局
「フード・コミュニケーション・プロジェクト
(商品カルテ活用)」FCPシートを使っての演習
(道の駅ソレーネ周南にて)



10月26日(水) ワークショップ
「地域内外でのチームの作り方」中村講師
3グループに分かれチーム作りについて討議
(県総合保健会館(山口市)にて)

11月8日(火) 藤本恵子講師
「商品開発に必要なマーケティング」
「商品開発における安全・衛生管理、施設管理」
公開講座で56人の聴講がありました。



11月24日(木) 天野良英、中村伸一講師
「ビジネスプランの作成(2)」
最終日の発表に向けて両講師に事業計画
の個別相談。

インターンシップ（11月28日（月）～12月6日（火））

県内6次産業化認定事業者等8事業者のもとで、21名の受講生が基本2日間のインターンシップ（現地実習）に参加しました。地域の特色ある資源を使った食品加工や農林水産物直売所での販売実習、自然薯やサトウキビ等の収穫体験もあり、大変有意義なインターンシップとなりました。



じねんじょうの収穫体験（やまいもまつり（有）圃場）



農産物直売所（楠こもれびの郷）の説明を受ける受講生



長州ながと水産（株）にてトラフグの出荷作業体験



「結び家くらとも」にてエコ米の説明を受ける受講生



サトウキビの収穫体験（（有）長門アグリリスト農場にて）



野菜・果樹の乾燥実習（（株）木原製作所にて）

ビジネスプランの作成・発表（12月13日（火））

研修最終日を迎え、当日午前中に中村講師から効果的なプレゼン方法を学び、いよいよビジネスプランの発表です。20のビジネスプランが作成され、各受講生から素晴らしい成果発表がありました。



最終日に向け各自パソコン持参で計画作りも大詰 11/24



プレゼンの仕方など最終説明に聞き入る受講生(12/13)



各受講生がビジネスプランを発表 持ち時間は5分間



ビジネスプランの発表 研修成果が結集しています

閉講式（12月13日（火））

ビジネスプランの発表を終え、いよいよ閉講式を迎えることとなりました。暑い夏の8月に始まり冬の12月まで続いた長期間の研修でしたが、すべてのプログラムを終え、27名の受講生（基本コース17名、入門コース10名）1人ひとりに、主催した（公財）やまぐち農林振興公社堀理事長から修了証が手渡されました。当日は県から河村農林水産部長もお見えになりねぎらいと期待の言葉をいただきました。この後、交流会が開催され、今後の連携やコラボを確認し合うなど、受講生同士のネットワークが生まれた研修となりました。名残惜しいけどこれからがスタート！修了生の皆さんの今後それぞれの地域でのご活躍を期待しています。



閉講式に参加した受講生（県総合保健会館にて）



堀理事長から受講生1人ひとりに修了証を交付



(公財) やまぐち農林振興公社 堀理事長の挨拶



県から河村農林水産部長が今後の活躍を期待と挨拶



受講生が製造したシフォンケーキで交流の輪が広がります



皆さん大変お疲れ様でした。これからもよろしく！

研修終了後、1/17に開催された「やまぐち6次産業化・農商工連携推進大会」に多数の修了生が参加しました



人材研修ブース前で村岡知事と記念撮影する修了生



当日のテレビ取材（大好き！やまぐち）で決意も新たに！